
民生新闻
2023年8月4日 星期五

责任编辑：夏婷 美术编辑：刘飞飞 电话:021-37687015 E-mail:shsjbs@163.com 03

松江区2023年6月份12345
市民服务热线关键指标排名情况

6月，我区共转办12345市民服务热线各类事项9508件，立案9317件。

□记者 王梅

日前，洞泾镇荣欣居民区保利十二橡树庄

园小区内一处刚收拾规整的会议室里，居委会、

业委会、物业管理公司三方人员围桌而坐，围绕

小区管理提升、业委会工作开展及增强社区联

动等展开探讨。新上任的业委会主任陆林军是

此次“三方会谈”的召集人。

从 2013年住进保利十二橡树庄园，到 2022
年 11月小区启动业委会换届工作之前，从事企

业高管工作的陆林军从未想过，有朝一日要蹚

业委会这摊“浑水”。可如今，为了建设和美家

园，提升居住品质，加之居民区党支部多次动

员，他决定和其他四名业委会委员一道，带领小

区业主好好干一场。

好好干着实不容易
好好干，谈何容易？荣欣居民区党支部书

记陆梁华说，单是业委会换届就折腾了 5 年。

保利十二橡树庄园小区属于别墅区，建成于

2006 年。首届业委会成立于 2013 年，这些年

来，由于部分住户“候鸟式”居住，业委会工作难

以推进开展。久而久之，乱停车、装修无序、“轰

趴”等困扰业主的情况层出不穷。2018年，本该

到期换届，可部分业主难有时间精力关注，开会

时人老凑不齐，换届工作只得一拖再拖。

转机出现在 2022年。疫情静态管理期间，

别墅小区各人自扫门前雪的藩篱被打破，不少居

民走出小家服务大家，积极参与社区疫情防控工

作。一批忙前忙后的骨干志愿者成为居民们公

认的当家人，有居民甚至笑言，“熟悉到戴着口罩

都能认出他们谁是谁”。当年底，居民区重启业

委会换届工作，网格长和志愿者们主动站出来，

分片包干，通过上门宣传、电话微信联系等方式

征集意见，业委会改选工作小组也顺势成立。

业委会是代表和维护小区业主权益的自治

组织，选谁自然由业主说了算。可业主意见不

一，个别人甚至认为进业委会就是为了捞好处，

这让一批热心社区事务的业主寒了心。陆梁华

介绍，为了打破僵局，居民区党支部组建起了以

党员、社区能人为代表的增补力量，协助工作小

组挨家挨户上门宣传“新三规”对业委会工作的

要求和约束等，最终通过增补选定了 5 名新的

业委会委员候选人。

将猜忌消除在源头
洞泾镇副镇长张华麟对业委会成立难、管

理难、发展难、换届难的症结十分清楚。“盼着新

业委会成立，希望业委会发挥作用，又担心业委

会成为少数人的一亩三分地。”张华麟说，为了

破解难题，社区工作者没少走家串户听意见、做

动员。对业委会人选格外挑剔，自己却又一万

个不愿加入的情况不在少数。

如何消除疑虑，攻坚克难确保改选顺利进

行？选举过程有依据、有标尺、有红线是破解之

道。荣欣居委会委员蔡超斌告诉记者，保利十二

橡树庄园此番业委会改选，也接到不少投诉。好

在改选工作启动之初，居民区就立足环环公开、

环环接受民主监督的原则，从细节入手，切实做

到候选人产生办法和选举方式、议事规则等公

开、公正、公平、民主。具体而言，为杜绝徇私舞

弊，选票统统置于快递封口袋内，挨家挨户送上

门，业主填写好后在封口处骑缝签名；投票期间，

投票箱 24小时置于公共视频视野内；票决大会

在线上平台同步直播，方便不能到场的业主实时

参与。最终，陆林军、席宁生、路炯桢、陶晓燕、周

敏琦以近80%的赞成票当选新一届业务会成员，

参与表决的业主达近88%。

人选好了，如何开好头？新成立的业委会

首先立了一条硬规矩：“业委会成员不得利用私

人资源参与小区建设工程。”在陆林军看来，将

猜忌消除在源头，是赢得业主信任的有力做

法。“有人投反对票，就说明有人对我们不放心，

我们这么做，一则让大家伙放心，二则也表明我

们清清白白做事的心。”陆林军毫不避讳。

做实做细服务启新
“居委会、业委会、物业‘三驾马车’是社区

治理的重要支撑。”陆梁华说，居民区长期坚持

党建引领社区治理，组建业委会的重要目标，就

是打开业主家门、解决业主诉求、让大家走出小

家、融入大家、成为一家，在共建共治中实现共

享。而做细做实服务无疑是实现这一目标的法

宝。此外，业委会工作繁琐，不仅要讲奉献、有

担当、无私心，还要依法合规，具备创新精神。

值得一提的是，早在一个多月前，新业委会

尚在备案阶段，就面向业主征集了关于小区建

设的 37 条意见，梳理出了包含物业管理欠缺、

规范养宠、停车问题、绿化修剪等 6 类共性问

题。为方便少数手机、电脑使用不熟练的年长

居民反映问题，业委会还将每两周组织一次业

主接待会写入工作章程。

“不怕有问题，怕的是不能正视问题。”陆林

军说，有章可循是关键。眼下，当务之急是要征

询业主意见，尽快依照“新三规”，修订完善议事

规则、专项维修资金管理规约和小区管理规

约。关于管理规约的拟定，他认为，理性认识至

关重要。以物业服务为例，一方面，居民对现物

业管理方不满意是事实，另一方面，物业费十多

年未涨也是现实。因此，争取优质物业服务，不

能武断地依靠换物业公司来解决，而应综合考

虑寻求最佳方案。

破除藩篱业委会重落地
完善新规做实优质服务

——洞泾镇保利十二橡树庄园小区盼来新的“当家人”

本报讯（记者 姜辉辉 摄报） 1 元

买冰鲳鱼、鸡翅根，1.9 元买酱油、一整

条手帕纸……8 月 2 日，大润发（松江

店）开启“均一价”活动。记者从超市获

悉，今年“均一价”活动将持续至 8月 15
日，数千款商品将统一价格，线上线下

同步开卖，价格最低的产品售价1元。

“均一价”活动期间，参与活动的商

品将按照 1 元、1.9 元、4.9 元、6.9 元、9.9
元等价格销售，包括零食、日用品、米面

粮油等超 2000 件商品。活动将在线上

线下同步开展，消费者可在大润发优

鲜、饿了么、手机淘宝淘鲜达等线上平

台选购，在门店配送范围内的，1小时内

就可以配送到家。

本报讯（记者 宋崇 摄报）为

防范台风等恶劣天气带来的影响，

近几日，松江区绿化市容部门积极

行动，对浅根系、易倒伏及冠幅大

的树木进行固定和适当修剪，保障

市民出行安全。

8月2日上午，在思贤公园，绿

化工人对在大风天内可能存在安

全隐患的树木进行修剪和加固，尤

其是提前修剪枯枝、病枝，杜绝隐

患。“为应对台风、大风等恶劣天

气，每年这个时候我们都要把容易

倒伏的树木，比如雪松、柳树、泡桐

等都加固，枯枝烂头都要修剪一

下，还要把它修疏一点，减少它的

受风力。”上海新森林绿化发展有

限公司养护队队长张荣民介绍。

据介绍，为保障市民在台风等

恶劣天气下的出行安全，区绿化市

容局加大对沿街绿化、行道树、公园

绿地等重点区域的巡查检查力度，

安排专班人员值守，发现问题立即

解决。目前，松江区绿化市容部门

已出动巡逻人员120人次，在城区加

固树木334株、疏剪树木868株。

“同时，我们也结合行道树夏

季剥芽，持续推进树线、树牌、树灯

等矛盾专项整治工作，坚持预防为

主，抓早抓小，防患于未然。”区园

林中心工程师刘娟介绍。绿化部

门提醒市民，遇到大风大雨天气，

尽量避免在树下行走，如发现存在

安全隐患的树木，可拨打 12345市

民服务热线反映问题。

本报讯（记者 刘芮孜） 这两天，家住广富

林街道的邓学义夫妇终于了却一桩心事，在社

区和街道司法所的帮助下，年逾九十的老两口

顺利办理完成遗嘱公证，这也是广富林街道首

例为社区居家老人提供上门公证服务的案例。

8 月 1 日下午，在街道司法所和居委会工

作人员的带领下，松江区公证处两名工作人员

携带办公设备，以及前期多次沟通后梳理出的

文字材料，来到老人家中，在最后一次问询确

认其有效性后，现场打印正式文件，由老人签

字确认。

“感谢顾警官，感谢夏主任，还要感谢我们

居委会的顾书记。”邓学义和老伴紧紧握住几名

工作人员的胳膊，不住地感谢。邓学义告诉记

者，工作人员为了自己的事情多次上门，有些细

节处自己和老伴没有想到，而大家都帮自己细

致周全地考虑到了，让他们觉得特别放心。

据悉，该项法律援助由广富林司法所工作

人员顾理佳全程跟进。早在一年半前，两位老

人便萌生通过遗嘱公证的方式安排自己财产的

想法，但是由于年事已高、腿脚不便，难以亲自

办理，于是通过居委会联系到社区法律顾问寻

求帮助。广富林司法所在了解这一情况后，协

调区公证处联合推进此事。其间，邓学义因身

体不适入院治疗，顾理佳和公证处工作人员夏

专红便专程赶到医院，公证工作未有中断。

近年来，社区居家养老的老人越来越多。

广富林街道从法治宣传、法律服务、法律援助等

方面入手，全面拓宽老年人法律服务维度。广

富林司法所所长陈捷表示，后续将积极优化推

广这项机制，争取为更多老人提供法律咨询、法

律援助等服务，提高老年人法治意识，护航老年

人幸福晚年生活。

本报讯（记者 李爽 通讯员 范海霞） 一

个半悬空储物柜堪堪立在楼梯口的扶手上，从

其下路过的居民无不提心吊胆。近日，有居民

通过城管社区工作室反映杜家滩某号楼六楼

住户有擅自占用物业公共部位的行为，严重影

响其他住户。现场查看核实后，岳阳街道综合

行政执法队上门劝诫告知，最终，当事人自行

拆除了悬空储物柜。

收到市民反馈后，执法队员第一时间来到

现场，发现该处楼梯间顶楼的扶手上确实安装

了一个悬空的储物柜，一部分柜体底部悬空，仅

用几个钉子固定在狭长的楼梯扶手上，存在较

大的安全隐患。经调查得知，该楼道六楼住户

认为楼梯口就是自家的地方，想着六楼基本没

有人上来，就在楼梯口扶手上做了一个半悬空

的深柜用来放东西。

执法队员联系到该住户，告知其楼梯口属

于小区公共部位，并向其阐明了擅自占用物业

共用部位行为的危害性和违法性。“悬空的储物

柜存在极大的安全隐患，如发生砸落等意外事

故，后果将不堪设想，绝不能抱有侥幸心理！而

且此举侵害其他住户的合法权益，也会让邻里

之间产生嫌隙”。经过耐心劝解，当事人认识到

问题的严重性，并答应自行拆除储物柜。

8月 1日，执法队员再次来到该处，发现当

事人已经拆除了悬空的储物柜。“下阶段，我们

将继续依托城管社区工作室，加强与居委会、物

业的沟通联系，对于小区内违法搭建、擅自占用

物业公共部位、楼道堆物等违法行为，必将严格

执法，确保小区环境整洁安全。”岳阳街道综合

行政执法队相关负责人表示。

加固树木修剪枯枝
应对台风保障安全

法律服务送到老人心坎 九旬夫妇在家完成公证

楼梯口空悬储物柜
城管介入消除隐患

大润发开启大润发开启““均一价均一价””
千余商品低价销售千余商品低价销售


